

AUSZUG AUS DEM PROTOKOLL DES STADTRATES VON OLTEN

vom 25. Februar 2019

Feuerwehrverband Kanton Solothurn, Beitritt/Genehmigung

Ausgangslage

Bereits seit einigen Monaten beschäftigen sich der Solothurnische Kantonal-Feuerwehr-Verband, der Verband Solothurner Einwohnergemeinden und die Solothurnische Gebäudeversicherung mit der Zukunftsgestaltung der Feuerwehr 2030 im Kanton Solothurn. Als Vertreter des VSEG war auch Stadtpräsident Martin Wey am Projekt beteiligt. Auf der fachlichen wie auch auf der politischen Ebene wurde das Projekt Feuerwehr 2030 Kanton Solothurn bereits verschiedene Male vorgestellt. Die neuen Ziele sowie die Neuausrichtung der Verbandsstrukturen fanden dabei grossmehrheitlich Anklang. Wichtigster Eckpfeiler der Neuausrichtung sind die Stärkung und die Neugestaltung der Kantonalen Feuerwehrverbandsstrukturen. Im Einvernehmen mit dem bisherigen Solothurnischen Kantonal-Feuerwehr-Verband und dem Verband der Solothurner Einwohnergemeinden wurde vorgesehen, einen neuen Feuerwehrverband Kanton Solothurn zu gründen.

Der neue Verband wird für die Feuerwehren einen Mehrwert erbringen, bietet er doch künftig neben einer Austausch- und Infoplattform vier neue Arbeitsgruppen (Technik, Ausbildung, Information, Personal) an sowie die Möglichkeit, Projekte zusammen mit der Solothurnischen Gebäudeversicherung zu entwickeln, die bis jetzt ausschliesslich durch die Gebäudeversicherung erarbeitet und dann den Feuerwehren mehr oder weniger «pfannenfertig» vorgelegt wurden.

Im Gegenzug geht die Planung davon aus, dass die sieben Bezirksverbände aufgehoben werden. Fünf von sieben Bezirksverbänden haben sich bereits aufgelöst oder sind an der Auflösung. Der Bezirksverband Olten-Gösgen hat noch nicht entschieden; derzeit werden eine Auflösung oder Reduktion oder die Überführung in einen Verein geprüft. Der Bezirksverband organisiert heute Fahrlehrkurse, welche künftig der Kantonalverband anbietet, sowie die Teilnahme am Towerrunning und an einem Infoanlass; letztere könnten auch ohne Bezirksverband organisiert werden.

Der neue Kantonalverband soll am kommenden 9. März 2019 nach Auflösung des bisherigen Verbandes, welchen der Kommandant der Feuerwehr Olten derzeit präsidiert, neu gegründet werden. Gemäss Statuten ist vorgesehen, dass sämtliche Einwohnergemeinden des Kantons Solothurn und allfällige andere öffentliche und private Institutionen Mitglied des neuen Verbandes werden. Die Direktion Präsidium beantragt dem Stadtrat, dass die Einwohnergemeinde Olten mit der grössten Feuerwehr im Kanton dem neuen Verband beitriff. Die Zahl der Delegierten der Feuerwehr Olten bleibt bei fünf Personen, die derzeit aus dem Kreis der Offiziere gestellt werden.

Finanzielle Auswirkungen

Bisher bezahlte die Einwohnergemeinde Olten einen Beitrag von 900 Franken an den Kantonalverband sowie einen Beitrag von 3300 Franken an den Bezirksverband. Der neue Kantonalverband wird einen Beitrag von 1760 Franken erheben; im Gegenzug dazu soll der

Beitrag des Bezirksverbandes erheblich reduziert werden oder gar wegfallen. Im laufenden Jahr erhebt der Bezirksverband aufgrund der Übergangssituation keinen Beitrag.

Beschluss

1. Dem Beitritt der Einwohnergemeinde Olten zum Feuerwehrverband Kanton Solothurn per 9. März 2019 wird zugestimmt.
2. Die Direktion Präsidium wird mit dem Vollzug beauftragt.

Stadtkanzlei Olten
Der Stadtschreiber:

